
書面質詢
高天賜議員

詳細地向澳門市民公佈澳門申請國際奧委會之進度，並切實推動加入國
際奧委會之進程

2024年8月23日，我們就澳門加入國際奧委會的進展提出書面質詢，當中
提及澳門於1989年至2007年期間就澳門加入國際奧委會進行申請加入程
序，幾近完成上述目標。2008年時任新聞局局長更作聲明表示澳門以參
加2012年倫敦奧運會為努力目標。

我們主要向特區政府了解「澳門就申請加入國際奧委會採取何種補充措
施及努力」、「在澳門尋求加入國際奧委會的複雜談判當中，澳門作出
了甚麼策略」、「多年來投入大量資源發展澳門體育事業，資源的付出
如何滿足澳門本地運動員能參與國際盛事這一終極願望」。

事實上，直至2024年巴黎奧運會，澳門仍未能獲得國際奧委會的正式資
格。而特區政府於2024年9月20日之回覆，僅以國際奧委會於1995年修改
《奧林匹克憲章》，當中規定「只有國際社會所承認之獨立主權國家才
可申請成為其會員」為由搪塞，基本沒有回答我們上述提出之問題。

誠然，澳門申請加入國際奧委會之手續為1995年修章前進行，同時於澳
門回歸後，中央政府也一直在幫助澳門，國務院曾向國際奧委會證明澳
門有獨立加入國際奧委會之資格，但至2008年後，澳門加入國際奧委會
的進展突然杳無音訊，一直至今毫無積極性進展，令本地運動健兒無法
於國際最高競技舞台上一展所長，屬為其一大憾事。

基於此，本人向政府提出以下質詢，並要求適時給予清晰、準確、連貫
和完整的回覆：

一、澳門自1989年起﹝即國際奧委會1995年修章前﹞，直至2008年時任
新聞局局長發表之聲明，當中政府對以「中國澳門」加入國際奧委會作
出何種努力，從而向公眾詳細說明澳門現時申請加入國際奧委員之實際
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進度？

二、澳門回歸後，獲國務院的積極支持，就加入國際奧委會這一複雜行
為動用大量人力資源及時間成本，為何及後該進展突然杳無音訊，在與
國際奧委會溝通時出現甚麼阻滯，導致申請加入國際奧委會變得遙遙無
期？

三、澳門多年來花費大量資源積極推動本地體育事業之發展，近年於主張
「1+4」經濟適度多元戰略時，亦有相當的內容支持體育事業在澳發展。
若讓本地運動健兒能以「中國澳門」之身份參與四年一度體育範疇之最
高盛事，將能充分體現特區政府認真推動經濟產業適度多元之目標。特
區政府就此有何明確計劃時間表，繼續切實推動有關申請加入國際奧委
會之程序？
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